

LA PLUS FORTE-VENTE DE LA RÉGION
 Lille, 104, Rue de Paris
 Paris, 48, Bd. Haussmann
JOURNAL D'INFORMATION

L'Égalité

de Roubaix - Tourcoing

BUREAUX : Téléph. 351-17
 ROUBAIX : 46, rue de la Gare, 45
 TOURCOING : Téléph. 9-85
 3, rue Fédérale
 DIRECTRICE : M^{me} Eug. GUILLAUME.

LETTRE DE LONDRES

LA CHAÎNE DE RESISTANCE

La faiblesse de la ligne Siegfried



LORD HALIFAX (Photo Nylt)

Londres, 27 mai. — Le chancelier Hitler et ses collègues doivent mesurer aujourd'hui les conséquences de l'invasion de la Moravie et de la Slovaquie. Les communiqués menaçants que l'on publie à Berlin : « l'Allemagne répondra comme il convient à la nouvelle menace d'encerclement », témoignent simplement de l'irritation personnelle de M. de Ribbentrop. L'ancien ambassadeur à Londres avait la réputation d'être un homme inflexible : il disait depuis trois ans : « les Anglais ne feront rien », et il ne se trompa pas jusqu'au mois de mars 1939.

Mais depuis lors, en moins de huit semaines, la Grande-Bretagne a pu former la plus redoutable coalition européenne. Les Allemands ont raison aujourd'hui de se plaindre d'être encerclés. Ils le sont. Mais cet encerclement a été imposé par la politique impérialiste et agressive de la coalition germano-italienne dont l'Italie est devenue la faible alliée, le vassal.

Récemment, M. Eden disait au Com-

Par notre correspondant particulier
GERARD BOUTELLEAU

munés que cette politique de résistance permettrait peut-être un jour d'établir une base de négociation avec les deux États totalitaires. Bien que toutes les apparences semblent contredire cette hypothèse, elle ne doit pas être exclue, au contraire. Cependant, le gouvernement allemand n'a pas cessé encore de penser à des conquêtes nouvelles ou à de nouveaux gains territoriaux. Il va chercher à découvrir le moindre signe de faiblesse ou de dissension parmi les puissances de la coalition.

Le traité d'assistance mutuelle avec la Russie soviétique a été accepté par l'opinion britannique comme étant le complément indispensable de la garantie donnée à la Pologne, et surtout de l'alliance avec la Turquie dont la signature était conditionnée à une entente préalable entre Londres et Moscou. Ainsi une chaîne de sécurité relie maintenant l'Europe orientale aux puissances occidentales. Pour la première fois depuis sa création la diplomatie offensive de l'Allemagne a été mise en échec. Maintenant les efforts des gouvernements français et anglais vont se porter sur les Balkans et sur l'Espagne d'où l'influence allemande doit être définitivement éliminée.

Il est étrange que le Ministre qui parut le plus favorable à une politique de concessions, qui fit le premier une excursion à Berchtesgaden, lord Halifax, ait été l'inspirateur, l'artisan de la politique de résistance. Il est encore plus étrange de penser que les méthodes qui ont été suivies par le gouvernement britannique et dont il se montre fier aujourd'hui ont été précisément celles que recommanda en 1933 M. Barthou, et qui furent repoussées avec le plus de véhémence par les Anglais. En politique il n'y a plus de doctrines, il n'y a que des éclairages, des reflets, qui changent suivant les circonstances et les événements.

(LIRE LA SUITE EN CINQUIÈME PAGE)

M. BONNET A PRÉSIDÉ LE BANQUET DE CLOTURE DE LA SEMAINE DU COMMERCE EXTÉRIEUR

« L'alliance franco-anglaise a été consolidée, les deux pays ne font plus qu'un »

a notamment déclaré le ministre des Affaires étrangères qui a indiqué que « personne dans le monde ne doute plus du redressement et de la volonté de la France ».

LIRE NOTRE INFORMATION EN DEUXIÈME PAGE

L'Ambassadeur britannique et le Chargé d'affaires de France ont été reçus au Kremlin par M. Molotov

L'ACCORD PRÉVU, ENTIÈREMENT DÉFENSIF, INCORPORE LES PRINCIPES DE LA S.D.N., TOUTEFOIS, L'ASSISTANCE N'ATTENDRAIT PAS LE VERDICT DE GENÈVE EN CAS D'URGENCE.



M. NAGGIAR, Ambassadeur de France en U.R.S.S. est parti pour Moscou, rejoint son poste. Le voici photographié à la fenêtre de son compartiment, peu avant le départ du train. (S.A.F.A.R.)

LIRE NOTRE INFORMATION EN CINQUIÈME PAGE

Le Conseil des Ministres a été consacré à l'examen de la situation extérieure

M. Georges Bonnet a fait un large tour d'horizon et a indiqué l'état des différentes négociations en cours

L'ACCORD FRANCO-TURC sera prochainement réalisé



Voici l'issue du Conseil et de gauche à droite : MM. PAUL REYNAUD, Ministre des Finances ; DALADIER, Président du Conseil et Ministre de la Défense Nationale et POMARET, Ministre du Travail. Derrière M. DALADIER M. CAMPINCHI, Ministre de la Marine.

Les ministres se sont réunis ce matin à 10 heures, à l'Élysée, sous la présidence de M. Albert Lebrun. À l'issue de ce Conseil, M. Albert Sarraut, ministre de l'Intérieur, a remis aux membres de la presse ce court communiqué :

Le Conseil a été entièrement consacré à un exposé d'ensemble de la politique extérieure fait par M. Georges Bonnet, ministre des Affaires étrangères.

L'exposé de M. Bonnet

Le large exposé que M. Georges Bonnet a fait à porté essentiellement sur les négociations franco-anglo-russes et le ministre des Affaires étrangères a mis ses collègues au courant des propositions communes franco-britanniques qui ont été transmises au gouvernement de Moscou en vue de la conclusion d'un accord tripartite.

M. Georges Bonnet a également fait

Les négociations franco-turques

M. Georges Bonnet a mis également ses collègues au courant des travaux de la récente session du Conseil de la S.D.N. et notamment de la discussion de l'appel du gouvernement chinois, du problème des îles d'Aland et des conversations qui se sont déroulées au Comité des Trois sur la situation de la ville libre de Dantzig.

(LIRE LA SUITE EN DEUXIÈME PAGE)

M. LUKASIEWICZ, ambassadeur de Pologne, rend visite aux émigrés polonais du Nord

Après avoir été accueilli à Bapaume par M. Rochard, Préfet du Pas-de-Calais, M. l'Ambassadeur a été reçu à la Préfecture d'Arras et a visité ensuite les cimetières de Lorette et de la Targette.

CETTE PREMIÈRE JOURNÉE S'EST TERMINÉE A NEUX-LES-MINES OU PLUS DE 4.000 PERSONNES ACCLAMÈRENT LE REPRÉSENTANT DE LEUR PAYS

M. Jules LUKASIEWICZ, Ambassadeur de POLOGNE, arrivé à 16 h., hier à BAPAUME, a commémoré ses souvenirs à travers les localités des départements du Nord et du Pas-de-Calais, habités par les émigrés polonais. Des manifestations se sont déroulées et vont se poursuivre durant trois journées encore en l'honneur du Ministre de la Nation Amie. Organisées par les groupements polonais, les autorités administratives et municipales françaises et les Associations françaises, les réceptions et fêtes vont revêtir un caractère d'exceptionnelle importance. Dans un même sentiment d'amitié, les 180.000 Polonais qui habitent nos deux départements commencent avec leurs frères français en pensant que cette confiance qui existe entre leurs gouvernements républicains est la sauvegarde de l'équilibre international et forme le rempart de la Paix.

Ce sont ces sentiments d'indéfectible amitié que M. J. Lukasiewicz, Ambassadeur de Pologne vient fortifier plus encore. Ce sont les relations de confraternité entre ouvriers français et ouvriers polonais que le Ministre a resserré et c'est ce lien sacré de sympathie commune entre les deux peuples qui fut une fois de plus symbolisé par les manifestations franco-polonaises qui se dérouleront au cours de la journée de samedi.

La visite de M. l'Ambassadeur aux 180.000 Polonais du Nord et du Pas-de-Calais arrive en effet en son temps. Nous ne rentrerons pas dans le détail des allocutions prononcées hier, tant par les autorités françaises que polonaises, tant par les représentants des divers groupements franco-polonais qui, avec chaleur, avec une sympathie et une cordiale émotion même, ont accueilli le Ministre de la Nation Amie. Tous ces discours n'étaient marqués que par cette volonté des uns et des autres, à s'unir, plus encore si c'était possible, à se combattre mieux et toujours mieux, pour sauver la paix du monde, dans le Droit, la Fraternité et l'Honneur.

R. LUSSIEZ. (LIRE LA SUITE EN QUATRIÈME PAGE)

LA PREMIÈRE JOURNÉE DU CONGRÈS S. F. I. O. S'EST DÉROULÉE DANS LE CALME

Le rapport moral de M. Paul Faure a été voté par 7.348 mandats contre 14 et 115 abstentions

L'Assemblée, par 3.302 mandats contre 1.116 et 2.741 abstentions, avait décidé d'en entendre la lecture

DANS SON INTERVENTION, LE SECRÉTAIRE GÉNÉRAL DU PARTI AVAIT DEMANDÉ JUSTICE AU CONGRÈS ET M. LÉON BLUM S'ÉTAIT PRONONCÉ EN FAVEUR DE LA CONCILIATION



Le Congrès du Parti S. F. I. O. s'est ouvert à NANTES. Voté M. Léon BLUM, Président du Parti (à gauche) et M. Paul FAURE, Secrétaire Général. (Photo Nylt)

Nantes, 27. — Le 3^e Congrès national du Parti Socialiste s'est ouvert à 10 h. 30, au Palais du Champ de Mars, salle des fêtes municipales. C'est dans une atmosphère d'un calme parfait que la première séance est ouverte par M. Vincent, secrétaire de la Fédération de la Loire-Inférieure, qui souhaite la bienvenue aux délégués.

Puis, M. Séverac salue les représentants des diverses sections de l'Internationale Ouvrière, qui assisteront au congrès. Dès le début de la séance, M. Marquière (Haute-Garonne) évoque la question du rapport moral, qu'il voudrait voir discuter immédiatement.

M. Lacroix (Jura) déplore les oppositions entre les groupes de personnes

(LIRE LA SUITE EN CINQUIÈME PAGE)

SAINT-QUENTIN a marié ses Rosières

La population a fait un somptueux cortège aux cinq jeunes filles qui bénéficient, en prenant conjoints, du legs fait en 1664.



Les rosières et leur époux, sortant de la mairie, doivent se prêter à la traditionnelle cérémonie. Tandis que la musique joue, la foule les admire. En dessous : M. le Maire, le Conseil Municipal et le Bureau de Bienfaisance conduisent le cortège à la cathédrale, entre deux haies compactes de spectateurs. (Ph. L'Honneur)

(DE NOTRE ENVOYÉ SPÉCIAL) Les cloches ont sonné dans la ville qui avait pris son aspect des grands jours de fête, le carillon a égrené ses airs les plus joyeux sur la foule massée dans les rues. La Musique Municipale a rythmé la marche d'un majestueux cortège, tout Saint-Quentin a vécu quelques heures d'allégresse. Saint-Quentin a marié ses rosières, car la vieille cité de la

(LIRE LA SUITE EN DEUXIÈME PAGE)

UNE FEMME DE QUAROUBLE FRAPPAIT SA FILLETTE AVEC UN FER ROUGE AU FEU

La tortionnaire passera 15 mois en prison pour expier. L'enfant vient d'être confiée à l'un de ses parents et ses frères et sœurs échouent à l'Assistance publique

Le ployable calvaire que menait auprès de sa marâtre la petite Yvette, de Quarouble, vient de nouveau d'être évoqué à Valenciennes. Nous avons en son temps relaté cette pénible affaire qui fut révélée à la gendarmerie de Quévrevain par des voisins émus devant l'atrocité des scènes qui se déroulaient dans la maison des Gulelain. Le père, ouvrier à Quarouble, avait épousé en secondes noces, il y a quatre ans, une demoiselle Adèle Duron-déau.

(LIRE LA SUITE EN QUATRIÈME PAGE)

LIRE EN SEPTIÈME PAGE « JOYEUX RÉVEIL »

A BAYONNE, LE MARÉCHAL PÉTAIN A RENDU COMPTE DE SA MISSION EN ESPAGNE

« Je remplis et je remplirai ma mission malgré les difficultés qui surgissent »

A DÉCLARÉ L'AMBASSADEUR DE FRANCE AUPRÈS DU GÉNÉRAL FRANCO QUI A DÉMENTI FORMELLEMENT LES BRUITS CONCERNANT SA DÉMISSION.

Bayonne, 27. — Au cours d'une réception organisée aujourd'hui à Bayonne, par la Fédération bayonnaise des Anciens Combattants et Victimes de la Guerre, et par l'Association Nationale des Anciens Combattants, en réponse à un discours de M. Arbeloche, président de cette dernière association, le Maréchal Pétain a fait connaître les résultats de la mission qui lui a été confiée en Espagne au titre d'ambassadeur de France, auprès du gouvernement du général Franco.

(LIRE LA SUITE EN CINQUIÈME PAGE)